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(I lavori iniziano alle ore 14.32 con l'esame delle interrogazioni a risposta immediata, ai sensi
dell'articolo 100 del Regolamento interno del Consiglio regionale)

OMISSIS

*****

Interrogazione a risposta immediata n. 1680 presentata da Valetti, inerente a
"Inserimento nei Servizi Minimi di TPL per il Servizio Ferroviario Metropolitano delle
linee regionali strettamente connesse al servizio stesso"

PRESIDENTE

Proseguiamo i lavori esaminando l'interrogazione a risposta immediata n. 1680.
La parola al Consigliere Valetti per l'illustrazione.

VALETTI Federico

Grazie, Presidente.
Con questa interrogazione chiediamo delucidazioni sull'inserimento, come servizi minimi,

di alcune delle linee locali che interessano il bacino torinese.
Abbiamo già parlato la scorsa settimana delle linee locali piemontesi, ora ci concentriamo

sul servizio ferroviario metropolitano, dal momento che queste linee possiedono delle appendici
(se così vogliamo chiamarle) di linee locali che raggiungono i margini del territorio della Città
Metropolitane. Pensiamo all'estremità della ferrovia canavesana della Torino-Ceres e della
Pinerolo-Torre Pellice, che è il braccio terminale della Pinerolo-Torino.

Si tratta di linee tutte molto importanti per chi vive nei territori più marginali della
Provincia; è importante per le nostre montagne e per le nostre vallate, perché garantiscono dei
collegamenti puntuali e veloci con il centro della città. Costituiscono, inoltre, un vettore anche
economico per i territori marginali, perché, come si sa, le nostre montagne sono a rischio di
spopolamento e togliere servizi di tipo ferroviario causerebbe ulteriormente lo spopolamento e
l'impoverimento di questi territori. Per cui chi deve venire a lavorare tutti i giorni in auto o con i
pullman, si ritrova con dei problemi di tempo e di costo; quindi, tende ad avvicinarsi alla città
per studio o per lavoro.

Cosa chiediamo quando parliamo di "servizi minimi"? I servizi minimi sono quei servizi di
trasporto pubblico indispensabili ai cittadini piemontesi per poter effettuare gli spostamenti per
il lavoro, la scuola e poco di più. Quindi, non parliamo di servizi di prima classe, ma del minimo
indispensabile per spostarsi e vivere una vita fuori dalla città in condizioni decorose a livello di
servizio pubblico.

Come sappiamo, gli attuali programmi di esercizio della Regione Piemonte, quindi
dell'Agenzia della mobilità, non hanno definito con precisione che cos'è un servizio minimo e cosa
non lo è, lasciando un po' all'arbitrio dell'Assessorato e dell'Agenzia che cosa deve essere
finanziato e cosa no.

È stato fatto basandosi sulle spese storiche e sugli equilibri politici, che evidentemente non
assicurano lo stesso livello di servizio a tutti i cittadini piemontesi, perché abbiamo territori
molto marginalizzati e territori con più servizi. Questo non vale solo per i trasporti, vale anche
per la sanità, il sociale e tutto quello che è servizio pubblico regionale.

Chiediamo all'Assessore Ferrari, che oggi fa le veci dell'Assessore Balocco, se vi è
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l'intenzione di inserire queste tre linee ferroviarie, ovvero la Germagnano-Ceres, la Rivarolo-
Pont Canavese e la Pinerolo-Torre Pellice, nei servizi minimi che verranno erogati fin
dall'assegnazione dell'affidamento del nodo ferroviario torinese che è di prossimo arrivo.

Grazie.

PRESIDENTE

La parola all'Assessore Ferrari per la risposta.

FERRARI Augusto, Assessore regionale

Non sono in grado di dire di più, se non quello che è scritto nella nota che l'Assessore
Balocco mi ha lasciato.

Le linee Rivarolo-Pont e Germagnano-Ceres sono operative e fanno già parte del lotto
SFM. La linea Pinerolo-Torre Pellice, sulla quale è già stato realizzato uno studio per la sua
rimessa in funzione, fa parte delle cosiddette "linee sospese", la cui riattivazione è prevista
all'interno delle procedure di affidamento.

Essendo attualmente nella fase di attivazione delle procedure di affidamento, si
valuteranno le eventuali proposte di riapertura che verranno dalle imprese di servizi di
trasporto pubblico.

*****

OMISSIS

(Alle ore 15.36 il Presidente dichiara esaurita la trattazione
delle interrogazioni a risposta immediata)

(La seduta ha inizio alle ore 15.39)


